

EDITOR Y ADMINISTRADOR.
Napoleón Briceño B.

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Editor, LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION y Administracion: 125 varas al Este de la Oficina Telegráfica, Avenida 2a. Oeste.—Apartado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Tintorería Peralta
—AL SUR del COLEGIO de SEÑORITAS—
DE J. VICENTE PERALTA
Tintas vegetales sin ácidos
y el famoso negro alemán
—PRECIOS MODICOS—

AÑO IX

SAN JOSE DE COSTA RICA — DOMINGO 4 DE SETIEMBRE DE 1910

NUMERO 2462



ANTIVIBORA

POR EMILIO QUIROS — (Paraiso)

REMEDIO INFALIBLE contra la mordida de las culebras. El único conocido hasta hoy, se vende en San José en la acreditada

Botica Nacional

del Paso de la Vaca. — En Cartago en la

Botica Nueva

del Licenciado Carranza. — Agente ambulante,

D. Rómulo Artavia

Ag. 19

Los maestros en el Congreso

La presencia de varios maestros en la Cámara de Diputados, en estos días ha sido objeto de extrañeza por los señores Representantes hasta el extremo, de acusar su presencia como acto depresivo para la libertad de los señores diputados en la votación acerca de los sueldos del Personal Docente. Esta afirmación la hizo el señor Subsecretario el día 1º, al entrar en su discurso, indicando que no le importaban las censuras de los maestros presentes y ayer el señor Fonseca censuró la presencia del personal, que cohibía la libertad para votar, aunque él, votaría por el sostenimiento de los sueldos regales.

Este criterio no es el verdadero, que, sin duda, ambos señores miraron la cuestión desde el punto utilitario, lanzando suave sospecha de egoísmo y poco patriotismo sobre el sufrido mandato, que todo lo admite, que no discute derechos y que, en el gran desorden pedagógico, obedece cuantas indicaciones emanen de sus superiores.

Al señor Fonseca, principalmente, he de darle una explicación de nuestra presencia en la Cámara.

A él, que en elocuentes palabras plató la misión del maestro, sus privaciones y la ruda labor que se le exige; a él, que penetró en el fondo de los derechos adquiridos y con sinceridad hizo resaltar el deber de respetar el Reglamento; y que, a la par de su justicia, nos censuró la presencia en el recinto de las Leyes, como manifestación depresiva, debo yo, interpretar: do la aptitud de los maestros asistentes, aclarar el asunto y hacer luz en la cuestión.

El señor Fonseca sabe, porque ha sido profesor, que el maestro vive aislado, que teme la asociación, no por mala, sino porque, si no es oficial, su labor le será inútil y probablemente perjudicial. No tiene iniciativa á fuerza de la costumbre de obedecer sin estudiar el mandato; y que, en una palabra, se reúnen maestros cuando son convocados por sus autoridades.

Los maestros hemos asistido al Congreso porque se nos ha convocado; no para pedir sueldo, ni impedir que se le vea adelante la rebaja. Prueba de ello es, que sobre nosotros pesan tres descuentos ya, sin que nadie haya oído una queja ni un lamento. Pagamos el fondo de jubilaciones.

Se rebaja el tanto por ciento de este presupuesto, y nos descontamos la deuda del partido republicano? ¿Qué nos importa un descuento más?

Además, ¿qué significa la presencia de veinte ó treinta maestros que no tienen voto? Los señores diputados son ciudadanos enteros y de carácter que atienden más al patriotismo y á su conciencia, que á complacencias de insignificantes amistades. Los que dijeron SI y los que votaron NO son dignos de respeto, y el magisterio que asistió no fué á contar sus nombres. Todos sirven á la patria, unos mirando al presente y otros al porvenir.

Los maestros fuimos convocados por el señor Subsecretario, sin citación, al decir en la sesión del miércoles que el Reglamento Orgánico del Personal Docente no tenía valor, y que el Ejecutivo podía anularlo cuando lo tuviera á bien.

En la sesión de ese día no se resolvió el asunto y cada Maestro aisladamente deseó de oír al siguiente, de labios de un alto funcionario, que las esperanzas concebidas de estabilidad en la pobre carrera del Magisterio eran una ilusión, que las categorías habían desaparecido, que la normalidad en los nombramientos volverían al tiempo del favor; y que, la Junta Calificadora había sido un pretexto para engañar al Magisterio.

Se trataba del porvenir de una clase numerosa, no de una pequeña parte de sueldo; por eso, nuestra presencia, sin pretensiones de imposición.

Y como de todo se sacó partido, he de aclarar que nuestro acto no ha sido político ni obstruccionista, ha sido, un deber que estamos obligados á cerciorarnos por los sabios que lo pronunciaron, muchas veces precursores de hechos reales.

Dada esta explicación al señor Fonseca y á todos los señores diputados, creo desaparecerán los rumores que, sin fundamento, han circulado.

Siendo este asunto de gran interés para el porvenir del magisterio estudiare, en trabajo aparte, su valor legal y la participación que don Roberto Brenes Mesén tuvo como miembro de la Junta Calificadora del Personal Docente.

ANGEL OROZCO

Cosas que chocan en Orotina

Que los domingos, relativamente, ha ya más ebrios que entre semana.

—Que el Jefe Político nunca saiga á ver los caminos que están malisimos, y gracias á que llueve poco no están peores.

—Que rueden "los sardos" de vez en cuando.

—Que el cura por lo menos que se preocupa es por la iglesia, y si no que lo diga el estado en que se encuentra, que amenaza peligro de aplastar un día de

VEASE LA 4a. PAGINA

Al construir su casa de cemento armado exija que el contratista emplee el



sistema "KAHN" es el mejor

Compañía Constructora Durini

OFICINA: HOTEL FRANCES, núm. 5.

Construcciones de toda clase, HIERRO, CEMENTO ARMADO, MADERA, etc. Nos hacemos cargo de levantar planos y presupuestos, así mismo de la dirección de trabajos.

PEDRO DURINI,
Gerente

VER
Y
CREER

El Almacén de Materiales de Zapatería del que fué ANTONIO CARBONI ha sido reforzado por un inmenso surtido en esta clase de artículos, todos nuevos, á precios sumamente más bajos que los anteriores.

Además, hay un gran surtido de betunes, principiando por el BETUN CROMAL que da un brillo como el charol y mantiene el cuero fuerte, á precios sumamente bajos, y también se ha reforzado por un surtido de toda clase de fierros, cueros finos y ordinarios, desde el precio más bajo hasta el más alto. HORMAS de todo estilo y precio, y toda clase de materiales concernientes al ramo.

No compre antes de visitar este atamado establecimiento de materiales

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

Cervezas { Negra "MARCA ESTRELLA"
LAGER BIER Doble
SENCILLA (Blanca y Negra)

Refrescos { CREAM SODA, Zarzaparrilla
Limonadas, Kola, Ginger Ale

Especialidad de la casa

KOLA DOBLE Y KOLA CHAM

Elders & Fyffes Ltd.

LINEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en dieciséis días. Salen de Limón cada quincena

PASAJE de primera á Bristol £ 20

ida y vuelta 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento. —Para Informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Co., en San José ó en Limón, y á los Sub-Agentes SASSO & PIRIE—San José.

E. J. HITCHCOCK, — Administrador

EDGAR KNÖHR & Co.

PROPIETARIOS:

Alfred Edgar Knöhr Eberhard de Voss

SAN JOSE DE COSTA RICA

ALMACEN de toda clase de GENEROS y ABARROTES

REPRESENTANTES DE LOS SEÑORES
MÜNCHMEYER & CO., DE HAMBURGO
para la exportación de café

AÑEJO ESTERILIZADO

de Ntra. Sra. de Guadalupe

ESPECIAL para ENFERMOS

ESTE ES EL NOMBRE DEL VINO QUE VENDE

LA PROVEEDORA

UNICA IMPORTADORA DE ESTA MARCA

Línea de Vapores de la United Fruit Company

La United Fruit Company ofrece á sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón y los puertos que abajo se expresan:

Vapores Cartago, Parismina y Heredia de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: Entre Limón y Bocas del Toro, Panamá, todos los martes á las 9 p. m. Entre Limón y New Orleans, con escala en Pto. Barrios, Guatemala, y Belice, Honduras, cada viernes en la noche.

Vapores Limón, San José y Esparta de 3,300 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos en la madrugada.

Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón CINCO (5) días consecutivos antes de embarcarse para NEW ORLEANS ó MOBILE á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos CINCO días.

Además todo pasajero debe presentarse en la Oficina del Representante del servicio de cuarentena de los Estados Unidos en Puerto Limón antes de embarcarse.

Para más informes dirigirse á las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó en Limón, y á los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

E. J. HITCHCOCK, — Administrador

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE

LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

Sale de Genova el día 1º de Setiembre para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabanilla y Limón. Llegará á Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Colón, Curacao y La Guaira (tocará en Poncé, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje á Génova

Primera clase frs. 700
Segunda " 550
Tercera " 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José.

Y en Limón, F. J. Alvarado & C. sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes
San José, 1º de Setiembre de 1910.

7-09

El sueldo de los militares

Son desechadas varias mociones de rebaja. Los debates. Sesión de ayer del Congreso

Se abrió la sesión a la hora de costumbre. Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

Se lee una nota dirigida a la Cámara por el General don Víctor Guardia dando las gracias por el honor que le dispensó.

Agüero.—Elogia el discurso del señor Ministro; dice que el Gobierno está apoyado por el numeroso partido que lo llevó al Poder, no dudamos que amigos y enemigos se confundían más tarde para hacerle justicia al señor Jiménez, y concluye haciendo moción para que se mantenga el sueldo vigente a los sargentos, subtenientes, tenientes y demás jefes al servicio ordinario de guarnición.

El Ministro.—Hace presente las razones que tuvo el Ejecutivo para levantar en una suma casi tan insignificante la dotación de los militares para quienes implican un gasto fuerte la adquisición de los arreos militares, que los militares con los sueldos que tienen no pueden vivir cómodamente y que ellos velan de noche y de día por la tranquilidad de la República, y garantizan su permanencia en sus cuarteles a los diputados; combate algunos conceptos del discurso del señor Agüero y explica la actitud indiferente del campesino con respecto al Gobierno, una vez pasada la elección en que toma parte; concluye excitando al Diputado Agüero para que retire la moción.

Quiros.—Se felicita de oír al señor Ministro volviendo por los fueros

de los militares que él trató de levantar cuando sirvió el Ministerio de Guerra organizando los diversos cuerpos militares y dando participación en ellos a los jóvenes de primera sociedad.

Agüero.—Explica los fines de su moción y la sostiene.

Tinoco Granados.—Hace presente el propósito que tenía de hacer economías en la Cartera, pero comprende la necesidad de mantenerla como la propone el Gobierno.

Zúñiga.—Combate la moción Agüero, de acuerdo con lo expuesto por el señor Ministro.

Calvo.—Apoya la moción Agüero porque aquí se ha dicho por personas autorizadas que con un aumento del presupuesto de \$15000 se compromete la soberanía de la República.

Coto.—Combate también la moción de Agüero y de su discurso se desprende que él es más amigo de las armas que de las letras ó Enseñanza Primaria a la que no apoya. Dice que deben ser casulistas en la defensa de los militares porque de ellos dependen las libertades públicas.

Se desechó la moción. Rodríguez (Raf.)—Hace moción para suprimir la partida de \$357 al mes para la escuela de música militar.

El Ministro.—En un discurso lleno de jovialidad, de razgos chispeantes y con toques poéticos contesta a Rodríguez y lo rebate victoriosamente.

Rodríguez.—Llama capciosas las

palabras del Ministro, puesto que da a entender que lo que él trata de suprimir son las bandas y nada más inexacto. Da otras razones.

El Ministro.—Pide lógica y mucha lógica. Agüero, dice, no quiere secar el río pero quiere secar el manantial y ese manantial es la escuela de música.

Rodríguez.—Dice que el Ministro debe tener algo de músico cuando defiende tanto esa escuela y así lo hace por puro sentimentalismo.

Pérez Z.—Acompañará con mucho gusto a Rodríguez en su moción. Si se han suprimido las escuelas de música de provincias debe suprimirse la de la capital, con la misma lógica.

Fué desechada la moción. Rodríguez Raf.—Hace moción para que las partidas de bandas militares de las demás provincias (á excepción de San José) se fije en mil colonas mensuales.

Calvo.—Quiere que se deje consignado que pide la revisión en cuanto a los sueldos de los maestros.

Agüero.—Crítica la moción y crítica la actitud de Rodríguez.

Fué desechada la moción de Rodríguez.

Rodríguez (Raf.)—Hace moción para que al Ministro se le asigne un sueldo mensual de \$575. Aprobada.

Vargas Calvo.—Hace ver lo exiguuo que es el número de policías en Puerto Limón y lo demuestra con datos. Hace moción para aumentar las plazas.

A las 5 p m se levantó la sesión.

“Nuestra labor en el asunto de Nicaragua”

“La República” de ayer titula así un artículo en el cual pretende contestar al que nosotros escribimos, en este diario, titulado “Labor ingrata y mezquina”.

Persiste aún el colega á pesar de las protestas que hace con motivo de los cargos que le hicimos de que no aceptaba el triunfo revolucionario, en negar á pie juntillas que ya en Nicaragua está al frente del Poder Público el General Juan J. Estrada. Los emigrados nicaragüenses llegados últimamente son los que dan á “La República” esta información, que ya es historia antigua. Ellos abandonaron el país el 19 del corriente, y bien pudo ser en aquel día trágico, la situación que nos pinta “La República”, pero de aquel día inolvidable para el pueblo nicaragüense, á la fecha, han ocurrido diferentes acontecimientos que cambiaron por completo la faz de aquella situación.

Ya “La Información” de ayer confiesa que el señor Hazera recibió comunicaciones de Nicaragua en las cuales le confirman que el General Juan Estrada asumió el Mando Supremo de la Nación y que ya formó su Gabinete, el cual publicamos nosotros hace dos días.

Y sin embargo “La República” empeña en su labor en negar el triunfo revolucionario y de hacer aparecer á Nicaragua envuelta en una feroz oscuridad, asegura muy campante que desde que se encargó del Poder Ejecutivo el

Coronel José Dolores Estrada, el so del corriente, no habían aparecido por Managua los Generales Juan Estrada ni Emiliano Chamorro, y que hay motivos suficientes para creer en la existencia de un drama sangriento.

En vista de tales noticias andaremos errados al conceptuar como mezquina ó ingrata la labor de “La República” en el conflicto nicaragüense? Sabíamos nosotros porque así nos lo habían comunicado, que el General Mena fué quien recibió los cuarteles de Managua el 23, y que el 25 hicieron su entrada triunfal en la capital, los Generales Estrada y Chamorro. ¿Qué se pretende entonces, al envolver en el misterio con tonos de drama sangriento, un hecho ya consumado?

¿Será buena y noble la labor emprendida por “La República” teniendo ya Nicaragua un Gobierno constituido, que tiene el compromiso y el deber de guiar á aquel infortunado pueblo por el camino de su salvación, de su paz, y de su bienestar político, social y económico?

Escrito lo anterior, recibimos las siguientes noticias que son el mejor comprobante de nuestros asertos y el mentis más elocuente que se puede dar á las estafarías noticias que se empeñan en circular los que no aceptan el triunfo de la revolución y que quisieran imperara aún en Nicaragua el despotismo de Zelaya y Madrid.

Se rinde el ejercito

que operaba en Rivas. - Vencedores y vencidos se abrazan cordialmente. No hay en Nicaragua presos políticos. - Descubren una conspiración

(Especial para EL NOTICIERO)

Puntarenas, setiembre 3.—10 a. m. Un telegrama recibido en ésta y depositado en Rivas, Nicaragua, dice lo siguiente:

“A Alejandro Cantón: Desarmóse el ejército de esta plaza debido á los buenos oficios de los delegados don Pedro Gómez (conservador) y el General Godoy. Estos seguirán con igual fin para San Carlos, pues las tropas de allí ignoran la organización del nuevo Gobierno.

Desgraciadamente falleció don Laureano Hurtado, herido de manera casual.

Familia buena. Afectísimo, Justo Cárdenas”.

Pasajeros del vapor que acaba de anclar en ésta procedente de Corinto, traen buenas noticias de la pacificación y de la armonía completa entre vencedores y vencidos, quienes se abrazan con efusión como despertando de una pesadilla.

En las cárceles no hay ni un solo preso político ni se persigue á nadie por asuntos de esa naturaleza.

El pueblo de Granada amenazaba á unos rusos y guatemaltecos que

hicieron la última resistencia en la ciudad, pero varias señoras y caballeros los metieron en sus casas para salvarlos y protegerlos.

Solamente en Managua, al ocuparla el ejército revolucionario, fué descubierta una combinación de Gámez y Coronel Matus para levantar una contrarrevolución y al tiempo de ser detenido Coronel Matus se suicidó disparándose un tiro de revólver.

Gámez entregó los documentos y fué puesto en libertad, gozando, como todos, de las más amplias garantías.

Todo lo anterior lo refiere el señor don Salvador Corleto, pasajero de dicho vapor.

El Coronel Toffo Reyes fué nombrado Comandante de Corinto.

Enrique Díaz, hermano del Ministro Díaz, es el jefe político de Managua, y el General Jarsán Sáenz, de Granada.

En este vapor no vinieron más emigrados.

El Angel de la Paz y de la Concordia ha tendido sus alas sobre Nicaragua.—Corresponsal

Fabrica

clandestina tomada por la policía

LIBERIA, setiembre 3 - 4 p. m.—El Agente Principal de Policía de esta ciudad, auxiliado de la policía y de su Secretario, se constituyó á orillas del río Colorado, en jurisdicción del caserío de Colpachí de este cantón y decomisó un tren completo para elaborar aguardiente.

Lo aprehendido

CONSISTE en dos barriles grandes, un barrilito y una tinaja pequeña con maíz, una jicara, dos guacales, una palangana de lata, un carrizo de guarumo, un pasador de lata, una ollita de lata con un agregado para destilar, una olla de barro quebrada, un poco de barrillo, cuatro y medio ladrillos, una cañoa, tres piedras de f. gón, un poco de leña quemada, cuatro paños de zinc, una tabla de una vara de largo, un poco de leña sin quemar, unas alforjas con una botella vacía y con olor á guano y otra con un resto de aguardiente.

Los detenidos

Se trajo detenido á Herculano Rodríguez (a) Grillo por creerse dueño de los objetos aprehendidos, pero éste dice que no sabe nada con respecto al hecho de que se trata.

También se detuvo aquí á Juan Agustín Padilla, vecino del caserío La Fortuna, al cual la policía decomisó una botella con aguardiente clandestino. Padilla refiere que ignora el motivo de su arresto, pues cuando se le detuvo se encontraba ebrio.

Pero acusa al primero

EL policia Pastor Obando Angulo declara que al ser detenido el expresado Padilla, manifestó: «Si yo hubiera sabido no me meto en esto. Yo traje este aguardiente gauándole un colón á Herculano Rodríguez». El Alcalde instruye la sumaria.—Corresponsal.

Tratado entre Nicaragua

y Argentina. — Otras noticias de America del Sur

Buenos Aires, 2.—El Gobierno presentó al Congreso un tratado de amistad y comercio con Nicaragua. El tratado incluye la cláusula de la nación más favorecida.

El Ministro británico visitó á Larreta y le anunció que su Gobierno lamenta la imposibilidad de enviar representante á los festejos con motivo del centenario argentino, pero en su camino enviará á Buenos Aires una escuadra compuesta de 5 navios de guerra. La escuadra llegará en noviembre.

En los círculos bien informados se asegura que durante la visita de Sáenz Peña á Río Janeiro, Río Branco entabló negociaciones en el sentido de restablecer las relaciones diplomáticas entre Argentina y Bolivia.

Río Janeiro, 2.—Domicio Da Game

h sitio nombrado Enviado Especial para representar al Brasil en el centenario de Ohio.

Va paraiso, 2.—Empezaron y llegar las delegaciones extranjeras que asistirán al centenario de la independencia chilena.

Se ha formado extenso programa de festejos para divertir á los huéspedes durante los doce días que durará la celebración.

El crucero Banco Encalada zarpó con destino á Antmanía para repatriar el cadáver del Presidente Montt.

El Congreso aprobó el proyecto de ley autorizando las mejoras del puerto de Valparaiso.

Petersburgo, 2.—El Gobierno de Turquestán telegrafió que el Sha de Kibva falleció el 29 de agosto, de parálisis del Corazón.

Río Janeiro, 2.—Los católicos de Minas Gerais covieron nota al Gobierno protestando contra la visita de Olemencian.

Mejora

en los submarinos

Londres, 2.—Como resultado delatado del experimento, se ha logrado librar los submarinos de la explosión del peligro que amenaza á los que actualmente existen, resulta del escape del vapor de petróleo ó sea la gasolina que se usa para la maquinaria cuando el submarino navega sobre la superficie. El petróleo forma un gas altamente explosivo.

Cuando los submarinos navegan bajo la superficie, la fuerza motriz es la electricidad que se lleva en acumuladores. Si el referido gas llega á ponerse en contacto con una chispa eléctrica, resulta una explosión violenta.

Los submarinos del nuevo diseño cuando navegan sobre la superficie, ocuparán como fuerza propulsora aceite pesado evitando así el peligro á que están expuestos los tripulantes de los submarinos.

Además, los nuevos submarinos serán más grandes y más cómodos que los actuales y podrán hacer viajes más largos tanto sobre la superficie como sumergidos.

Tragedia

de la que se salvan seis hombres de merir ahogados

PUERTO CALDERA, setiembre 2. Yendo de la isla del Cedro, en el Gofo de Nicoya, para La Uvita el velero «Caruava», con seis hombres de tripulación, lo zozgó una fuerte tempestad en dirección á Las Agujas, lo cual causó el naufragio inevitable en atención á las difíciles circunstancias porque se atravesaba.

Después de algunos esfuerzos, y gracias á su experiencia en la navegación, todos los tripulantes lograron salir como á kilómetro y medio más abajo del lugar donde ocurrió el naufragio. La lucha con la vida y la muerte fué tenaz. Estos naufragos acaban de llegar aquí á pie. Vieben muy agotados y con las ropas hechas pedazos.

El velero «Caruava» iba para La Uvita á cargar tabaco que procedente de El General venía para Puntarenas.—Corresponsal.

Lo mejor en San José

En todas partes llama la atención el hecho de que «La Valenciana» es la tienda más concurrida y que más vende de esta ciudad. Ello se debe á la excelencia de sus artículos, la baratura de los mismos y la amabilidad de sus empleados.—Junio 7.

Fiesta

EN SAN JUAN

El ocho del mes en curso se verificará en San Juan de San José, una fiesta solemne en favor de Nuestra Señora de la Balvanera.

A las doce m. del 7, habrá vísperas solemnes y en la noche rogarío también solemne, retreta y juegos de pólvora.

El 8 se efectuará la Misa de revelación á las 9 a. m., en la que predicará el presbítero don Manuel Zavaleta Vello. El comisionado de la fiesta hace una invitación general á todos los devotos para su concurrencia á los festejos.

LLEGARON LOS

¡PARAGUAS! magnificos ¡PARAGUAS!

INGLESES

para hombres y para señoras

PRECIOS MUY REDUCIDOS

ENRIQUE RAWSON

ECOS DEL EXTERIOR

New York, 2.—Se inauguró el ferrocarril subterráneo desde la nueva estación del ferrocarril Pensilvania atravesando la ciudad en dirección Este hasta Long Island. Recorre la distancia de dos millas por minuto.

Oleveland, 2.—El aviador Curtiss voló sobre el lago Erie hasta Cedar Point, distancia de 60 millas en 79 minutos. Durante el vuelo se mantuvo á una altura de cien pies.

Londres 2.—Un despacho telegráfico de Tángier para el “Morning Post” pinta la desesperada condición de los marrocos. Llama la atención de Francia, Alemania, España y la Gran Bretaña, á la situación con el objeto de arreglar de nuevo statu quo, con la mira de repartir eventualmente dicho país entre las nombradas naciones.

Dice el corresponsal que la convención de Algeciras en lo que reza con el progreso del país, es prácticamente nula, más allá de los puertos marítimos se halla en un abismo.

El Sultán no puede salir de Fez ni consultar las rentas, las cuales están absorbidas por los cabecillas revolucionarios.

Londres, 2.—El sismógrafo de ésta señaló anoche un fuerte temblor de tierra á 6 mil millas distante.

Frankfurt, 2.—El “Frankfurter Zeitung” publica un telegrama procedente de Salónica que Turquía hace grandes preparativos militares sobre la frontera griega, con el pretexto de participar en las maniobras militares, unióronse á Karafit 16 baterías de ametralladoras; niésgas licencias á oficiales del ejército.

CARPINTERIA y EBANISTERIA

Construcción y reparación de casas y muebles. 5a. Avenida Oeste, números 265-266

JOSÉ MÉNDEZ CHAVES JESÚS GARCÍA Ag 17. alt.

Doctor Marichal

Cirujano-Dentista

DE LAS UNIVERSIDADES DE COLOMBIA Y LA HABANA, incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica. Hace todas las operaciones de la boca por medio de la electricidad en su

Gabinete Dental Electrico

DESINFECCION de los instrumentos después de usados. HORAS: de 8 á 5.

OPIGINA. EDIFICIO de Robert, frente á la Casa de S. Iud., esquina S. E. del Parque Central.—San José, agosto 21. 1 m. alt.

Una mujer de la

frontera haitiana se comió cuatro niñas dominicanas

Habana, 3. Comunican desde Santo Domingo (República Dominicana) que en la frontera haitiana ha ocurrido un hecho asombroso.

Una mujer de Haití ha declarado que se comió cuatro niñas dominicanas.

La noticia ha causado honda sensación en la República Dominicana y la Prensa unánime solicita del Presidente Océceres que evite radicalmente la inmigración de haitianos en la República.

Hace algún tiempo que los antropófagos de Haití no se comían á los que trafican por aquel país.

El Gobierno de Santo Domingo, para evitar las acometidas de los antropófagos contra los viajeros, tiene un destacamento de soldados cerca del río Pedernales, por la parte Sur, y otro por el Norte en el río Dajabón, con órdenes terminantes de proceder contra todo haitiano sospechoso que se arribe por la frontera.

En aquel mismo lugar hay vigilantes americanos sostenidos allí mediante el tratado de las aduanas.

Se atribuye el suceso á un descuido por parte de la guardia.

Cuadrillas de ladrones

Ataque armado á un anciano por sus nietos y robo á una señora

Otras noticias de Cartago

Cartago, setiembre 3.

El martes 30 del mes pasado se presentó ante el Agente Primero Principal de Policía, la señora Eusebia Montoya, comerciante de viveres en el mercado de esta ciudad y vecina del barrio de Tarrs, dando parte que mientras estaba rezando en la casa del finado Nereo Zúñiga, que queda como á 200 varas de la suya, fué víctima de un considerable robo que le hicieron en su casa en aquellos precisos momentos.

Se cree que una cuadrilla de bandidos que anda merodeando por estos lugares en las noches, sean los autores del hecho.

Las prendas robadas fueron las siguientes: 2 rebazos, 4 anillos de oro, 1 pantalon de casimir, 2 camisas de lienzo fino, 2 fustanes bordados, 1 collar de esmeraldas, 6 vasos de cristal, 1 cofre lleno de trastos de china, 2 soles moneda chilena, 1 cofre con ropa, unas argollas de oro y en efectivo \$8.00. Todo se ha valorado en la cantidad de \$200.00.

Además de esto, las personas que mencionaremos enseguida, se han quejado de los asaltos que les han hecho en sus casas; ellas son: José María Zúñiga Barquero, Rafael Cerdas, y Mariano Figueras, todos vecinos del mismo barrio. La policía rural debía establecerse para combatir esas cuadrillas que asolan á los barrios y sobre todo á mujeres solas.

La Corporación Municipal de esta ciudad, acordó en la sesión del lunes nombrar una comisión formada por el Licenciado don Arturo Vollo y don Ramón Jacinto Rivera para proponer á la Compañía del Mercado que acepte el nuevo contrato en los términos siguientes:

Que la compañía le dé el 30% de los impuestos y no el 40% como antes lo hacía y además rebajar la tarifa del cobro de impuestos y ponerlo al nivel del mercado municipal de San José. En caso que no acepte esta última proposición se considerará caduco el antiguo contrato y la composición del mercado y éste correrá por cuenta de la Municipalidad.

Esta resolución se hizo así para que no pasara lo que con el tranvía, que según dicen, entonces fueron comprados los municipales por la compañía.

Mas sobre

la Compañía Adams

Leyendo algo más sobre la Compañía Adams, nos encontramos con otras crónicas de las cuales reproducimos algunos trozos. "Revistas teatrales, Compañía Evangelina Adams".

"Como catiba anunciado, el sábado subió á la escena el drama de Tamayo y Baus "Locura de Amor", que se basa en un hecho histórico.

La concurrencia fué muy buena, y la obra satisfizo, como lo habíamos presentado.

En el Matinee nos deleitamos intensamente con la chispeante comedia "Tortosa y Soler" á la que bastaba por recomendación ser de los mismos autores de los "Hijos Artificiales".

No podemos expresar cuál de los actores trabajó mejor porque todos estuvieron admirables.

"El Adversario", deicadísima comedia de los señores Oapás y Arena, fué la obra que con exquisitez de inspiración artista, osciló para su beneficio Jambrina, el actor emulente é inspirado poeta, que ora en el templo de Thalia, ora sobre las cumbres del Parnaso, derrama la verbosa elocuencia, ó los inspirados acentos de su alma, sobre los absortos espectadores que admiran la dualidad de su genio.

Jambrina trabajando en "El Adversario" debe ser el primer actor español porque parece imposible superable; y doña Evangelina, que como trágica está sobresañando mucho y que cada día nos gusta más, estuvo sublime en todos los caracteres especiales con que se manifiesta en cada uno de los actos".

De "El Progreso" de Baranquilla, Colombia.

Como se ve, los anteriores trozos de crónica, dicen muy bien de la Compañía, pero lo que nos extraña es que en una de las mejores obras de Jacinto Benavente, del gran autor español, que es "Por las Nubes", drama tan actual y de tanta belleza haya disgustado la Compañía, al público de Baranquilla, que como todo público colombiano, sabe apreciar.

Hermosas frases

del General don Víctor Guardia dirigidas á la Cámara de Diputados

SOBERANO CONGRESO:

El acto por el cual los señores Diputados votaron ayer una partida de presupuesto destinada á premiar mis servicios civiles y militares, me ha conmovido hondamente y me mueve á presentar á la Cámara el homenaje de mi respetuosa gratitud.

Ciertamente el apoyo material que se me presta con esa recompensa es muy grande, hoy que mis fuerzas ceden al peso de ochenta años y á la dura prueba de muchas fatigas y amarguras, pero esa ofrenda envuelve á mis ojos un bien mayor que todos: una honra nacional, que será mi cayado de anciano y el patrimonio hereditario de mis hijos. Ni ellos estiman ni yo pienso que la vida pueda ofrecer más preciosos dones; y ellos y yo guardaremos, para fortalecer nuestro culto por Costa Rica, el recuerdo de la solicitud con que ella ampara á sus servidores desvalidos.—VICTOR GUARDIA.—San José 3 de setiembre de 1910.

La función en el Variedades

La Compañía que actúa en el Variedades dará hoy su quinta función en la cual pondrá en escena las piezas siguientes: "Esperanza" original de don Miguel Ramos Carrión y música del maestro Oerecedal y "La Señora Capitana" original del celeberrimo don José Jackson Veyan y música de los maestros Valverde y Barrera; de las cuales la primera será en dos actos y la segunda en uno, tomando parte en dichas zarzuelas la bella "Juanita" y toda la Compañía.

Como en sus anteriores funciones no ha dejado que desear, es de suponerse que tendrá esta noche un lleno completo, demostrándole con esto nuestro público el aprecio y simpatía que para esa Compañía se tiene.

AVISOS DEL DIA

HIJERRO barato.—Redondo, en barras de 1 1/4, 2 1/2 y 2 3/4 pulgadas vendiendo á 7 céntimos libra. Cuadrado, en barras, de 2 1/2 pulgadas, á 5 céntimos libra. Es inmejorable para ejes de transmisión.—L. C. ESCALANTE. Setiembre 4.—10 alt.

AVISOS ANTERIORES

LIQUIDACION

Estando para liquidarse la sociedad conocida con el nombre de "Servicio Mercantil & Ca." y habiéndome separado completamente de intervenir en las operaciones desde el 22 de julio p. p. hago constar que no asumo responsabilidad ninguna desde esa fecha, en tales operaciones.—AMANDO CESPEDES MARIN.—San José, setiembre 2 de 1910.

PERSONA INTERESADA

en negocio de ganado desea tomar en arrendamiento una FINCA que tenga repastos ó potreros de crianza de regulares dimensiones; si posible fuera con una base de cría. Se informará en oficina del NOTICIERO, 2 de setiembre 1910.

El Código de Comercio

de Costa Rica y los de los demás Estados de Centro América, con las leyes que los modifican y un tratado de Procedimientos Civiles de los mismos países, en inglés, francés, alemán ó español los tiene en venta RAMON ZELAYA. Setiembre 1. 15 v.

SE VENDE UNA CALDERA HORIZONTAL

de 50 caballos de fuerza, usada. Se da muy barata porque hay que desocupar el local donde está. Informará Alfredo Maduro, contiguo á la pulpería del Limón. Agosto 31. h. s. o.

TRASLADO DE LA PELUQUERIA "IDEAL"

Hago constar á mi numerosa clientela que he trasladado mi taller de Barbería, 75 varas al Este de la Nueva Botica de don Mariano Jiménez á inmediato al sulch del Tranvía. Los domingos permanece abierto todo el día y hasta las ocho de la noche.—Pascual Montenegro. Agosto 4.—1 m.

AHORA QUE TIEMBLE !!

Póngase usted á salvo tomando en alquiler la espaciosa y bien situada casa alta y bajas acabada de reconstruir, con paredes forradas de madera y tela metálica. Esta casa ofrece absoluta garantía y tiene diez departamentos inclusive baño y cocina, un hermoso solar, jardín de veinte varas de frente por quince de fondo. Allí en el corazón de la ciudad, entre la Sastrería de Scaglietti y Agencia de Alvarado & Co. Altos de la Platería de París. Agto. 26 15 v.

CRONICA

Nacimientos inscritos ayer

Luz y Ramón, legítimos de Aurelio Castro M. y Avelina Sánchez; Rafael Fidel, legítimo de Manuel Esquivel C. y María Arroyo Sánchez.

Centro de Amigos

Se hace sabor á los señores socios que se ha prorrogado hasta el día seis la fecha para recibir excusas por escrito de no contribuir para la fiesta proyectada el 15.

Del seis en adelante se hará efectiva la cuota correspondiente.

La Comisión.

Regreso

Procedente de Nicaragua llegará hoy á esta ciudad el Conde de Brimont, quien fué por algún tiempo comandante de las ruinas de Cartago.

El andaba en aquel país en asuntos personales.

Salúdame.

¡¡Ponga cuidado!!

Habien sido encargada nuevamente la Botica Universal del servicio nocturno, esta botica tendrá servicio á toda hora del día y de la noche.

Acordas que queda en la esquina SE. del Mercado. 1º de Setiembre.

Gravedad de un ex-Magistrado

El Licenciado don Federico González, ex-Magistrado de la Corte Suprema de Justicia, se encuentra grave en Heredia. Se teme de un momento á otro un fatal desenlace.

Hacemos votos porque se restablezca la salud de tan distinguida personalidad.

Erupción del volcán POAS

San Pedro de Poás, 3 de setiembre.

—De unos veintidós días acá, viene nuestro coloso el volcán Poás haciendo erupciones de gran magnitud casi todos los días, y hay días que se suceden varias, todas ellas de ceniza; se ve en sus faldas los estragos que ha hecho en los montes, recientemente, llevando de ceniza aquellos parajes.

Según mi creencia con tan marcada actividad del Poás, ha desaparecido todo peligro de nuevos terremotos como los han presentado gentes timoratas.

Le notificaré cualquier otra novedad que suceda por los Andes.—MARIO—"La Prensa Libre".

De Nicaragua

Cable que acaba de recibir un periódico, dice que con el triunfo de la revolución han tomado en la frontera mucha cerveza de Traube.

El baile en el Alfonso XIII

El baile preparado en este centro para el 15 del corriente, fué trasladado para el 24, día de las Mercedes.

Esto se debe á que en dicho día 15 hay muchas fiestas de esa y otra especie en varias partes, y se desea que la del Alfonso sea lo más suntuoso posible, como en realidad lo será.

El Doctor Corleto en Costa Rica

En el "City of Sidney" llegó ayer á Puntarenas, procedente de Nicaragua, el Doctor don Salvador Corleto que estuvo aquí hace poco como Ministro Plenipotenciario del Gobierno de Honduras y además como abogado ante la Corte de Justicia Centroamericana en la demanda entablada por aquel Gobierno, contra los de El Salvador y Guatemala. Sea bienvenido.

RAMON ZELAYA

Se pone á la disposición del comercio de esta capital y de las provincias, para procurar las instrucciones necesarias para importar de Italia toda clase de mercaderías sin necesidad de recurrir á intermediarios ó comisionistas embarcadores, cuyos honorarios aumentan el costo de las importaciones.

Hace saberasí mismo que tiene encargo de buscar representantes ó agentes para la venta en Costa Rica y en todo Centro América de una gran variedad de artículos de elaboración italiana, desde materiales de marmolería y de construcción, hasta conservas de frutas de cualidades y á precios sin competencia. Ofrece muestras y catálogos.

Aumento del Resguardo del Centro

Oficina telegráfica que seguirá funcionando

El Resguardo Fiscal de esta ciudad ha sido aumentado en cuatro plazas más de guarda, con la dotación mensual de cincuenta colones. Se creó el empleo de portero para la Inspección General de Hacienda, con la asignación mensual de \$30.00.

—No se aceptó la renuncia presentada por el señor Próspero Sanabria del cargo de jefe Político Interino del cantón de La Unión de la provincia de Cartago, y se le nombró en propiedad.

—Se autorizó á la Junta edificadora de la ermita de San Antonio de Escalón para celebrar tres turnos, destinados al quince por ciento de su producto á favor de la Junta Nacional de Socorristos.

—Se denegó la solicitud de Leonte Umaña, de úrico apellido, para que se le permita trasladarse á la cárcel de Alajuela, para descontar allí la pena de reclusión que se le impuso en la cárcel de Puntarenas, por atentado á la autoridad del policial José Sequeira Barrientos.

—Se accedió á la proposición del señor Emilio Huriado para que se mantenga la oficina telegráfica de Los Abogados de Liberia comprometiéndolo

se el petente á pagar el déficit que resulta entre los gastos y las entradas de la misma oficina, permitiéndole el libre uso de telégrafos para sus comunicaciones particulares.

—Se giró á la orden del señor Rafael Oreamuno por \$250 como perito valuador de siete fincas en la provincia de Limón, cuatro en San José y dieciséis en Rincón de Oublión.

UN TORO

Se compra uno de raza pura "Guernesey", el que lo tenga y quiera venderlo, puede escribir á VICTOR SOTO, en Alajuela. 23 de agosto 15 v.

Cambio de un chino por un negro

El chino José María Pacheco, conocido en su tierra con el nombre de An Cong, se presentó ante el Agente Segundo de Policía á denunciar á su cara mitad de haberlo abandonado sin ningún motivo y que se ha ido á vivir al frente de su habitación con un negro, resultando esto un insulto para su dignidad personal.

La acusada respondió que era cierto que ella lo había cambiado porque eso mismo ha hecho el denunciante, su marido.

La causa se sigue en aquella Agencia; mientras tanto ella permanece á la sombra.

PROGRAMA

de la retreta que se dará esta noche a las ocho en el Parque Central

- 1 Marcha del Profeta ... Mayerbeer
 - 2 Boda de Títeres, fantasa descriptiva ... Turine
 - 3 Simple Aveu, romanza sin palabras ... Thome
 - 4 La Bohemia, fantasa .. Puccini
 - 5 La Feria Segúida Española ... Lacombe
- Dirección General de Baúdas, setiembre 4 de 1910. — El Director General, J. LOOTS.

Asuntos por la Corte

PALLADOS

La Sala Segunda de Apelaciones, por votación de las cuatro de la tarde de ayer, resolvió los siguientes negocios:

Aprobó el sobreesimiento dictado por el Juez Segundo del Crimen de San José, en la sumaria para averiguar el autor ó autores del delito de hurto cometido en perjuicio de Lidia López Arroyo de Quirós.

—Confirmó el auto de enjuiciamiento decretado por el Juez del Crimen de Limón contra Carlos Matamoros Pos...

Bennett Rojas & Fernández

BANQUEROS

Verifican toda clase de operaciones bancarias y tratan á sus clientes con absoluta cordialidad

Capital pagado: \$1.500,000-00

AGENCIA EN CARTAGO:

NICOLAS CASASOLA ORTIZ

POLICIACAS

BELFOR Delgado, procesado en el Juzgado Segundo del Crimen de ésta, atacó ayer en la tarde al carretonero Pedro Rojas quien lo retiró dándole con la mano izquierda; aquel le agarró la mano y le dió un mordisco tan fuerte en ella que le causó una lesión que sanará en nueve días; pero Rojas golpeó también á Delgado cuando éste en la ceja y en la nariz otra lesión, que sanará también en nueve días. El asunto se define en la Agencia Segunda de Policía.

MARIA Mora, madre legítima de cinco niños, ha sido abandonada por su esposo Federico Santamaría pero aconsejada por una buena persona de su vecindario, se presentó á la Agencia Segunda de Policía de donde fué obligado el marido á pagarle la casa y ayudarle con tres colones semanales.

ROBUSTECIDOS



CON LA

Emulsión de Scott

"La mayor de mis niñas sufría desde su nacimiento de catarro intestinal. Aconsejados por el Dr. Moises Salas Zopetti, le dimos la Legítima Emulsión de Scott y al fin logramos verla completamente restablecida después que otras emulsiones no habian producido ningún resultado.

"La segunda de mis hijitas era también de naturaleza delicada, con frecuencia se enfermaba y algunas veces le sobrevinian hinchazones. Se le dió la EMULSIÓN DE SCOTT, y hoy goza de perfecta salud.

"Finalmente al chico se le hemos dado desde que tenía seis meses; es fuerte y robusto y es tan partidario de la EMULSIÓN DE SCOTT que la madre no puede descuidarse con el frasco."—JORGE DAN EWING, Ex-Regidor Municipal de Santiago de Chile.

Pida Emulsión de Scott legítima, que fué la que curó á estos niños no se deje engañar con imitaciones que llevan nombres parecidos. Exija esta marca.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.



CERTIFICADOS REDIMIBLES

DEL

BANCO INDUSTRIAL DE SANTIAGO

Agosto 15 de 1910

Según cable recibido en esta fecha, ha quedado amortizado el siguiente CERTIFICADO suscrito en San José: No 18953, Serie K, Amella Rojas Valerín, \$100 00 oro. Este Certificado será pagado á su presentación, debidamente firmado por el suscriptor. Se previene á los suscriptores en el deber en que están de pagar sus cuotas mensuales antes del ocho de cada mes en mi oficina, para tener derecho á estas amortizaciones. San José, agosto 16 de 1910. E. R. CIARE, Agente General.

IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR de FAMILIA de nuestra acreditada MARCA "FEDERICO TINOCO" serán los siguientes:

Azúcar de la. á.....	8 00	el quintal neto
" " 2a. ,	7 00	" "
" " 3a. ,	7 00	" "

LINDO BROTHERS

Línea Hamburguesa-Americana

Servicio Atlas

VAPORES CORREOS Itinerario para SETIEMBRE Y OCTUBRE

Siberia.....	5 de Setbre.	Siberia.....	3 de octubre.
Prins August Wilhelm 12	—	Prins August Wilhelm 10	—
Sarnia.....	19	Sarnia.....	17
Prins Joachim.....	26	Prins Joachim.....	24
		Siberia.....	31

Esta es la vía más rápida para la exportación de café. El café consignado á nuestra Línea Atlas será entregado en Londres en el término de 21 á 25 días. HAY VAPOR cada dos semanas para Colón y Kingston. Todos los vapores tienen CAMARERAS y MEDICOS. Para más detalles en las oficinas de

JOHN M. KEITH

En San José y Limón

tantos á los que por desgracia estén adentro.

—Que la CREMA celebre balies de contribución y que después la plebe levada el recinto del baile sin ningún derecho para ello, y esto á vista y paciencia de la primera autoridad.

—Que ni el Municipio, ni el Jefe Político se preocupen por el arreglo de las calles céntricas, ya casi perdidas unas por el monte y otras por barrizales. LA PITONISA.

Muerte

de una anciana

Otras defunciones causadas por ataques

En el barrio del Zapote de Nicoya acaba de morir á la edad de ciento quince años la señora Venancia Martarrita Gutiérrez.

A consecuencia de ataques al cerebro han fallecido: En San Ignacio de Aserrí, Eligio Salazar Quirós, de 2 años de edad; en Dalca Nombre de Cartago, Antonio María González Meza, de 23 años de edad; en San Pablo de Heredia, Florentina Valerio Campa, de 35 años de edad; en Belén de Carrillo, Oruz Valladares Arrieta, de 63 años de edad; en Puntarenas, Ana María Pérez Frezza, de 1 año de edad; en Atenas, María Luisa Cascaño Ocampo, de 4 años de edad. De un ataque al corazón, Pedro Quirós Araya, de 54 años de edad, en San Juan de esta ciudad.

Vapores en puerto

LIMON

Setiembre 1.—A las 5 y 45 ancló el vapor inglés Limón, procedente de Boston, capitán Smith y 57 tripulantes.

Pasajeros: J. H. Burke, C. W. Woodman y señora é hijo, Frank H. Merrill y señora, F. A. Grace, J. O. Smith, W. E. Fay, R. E. Keeman, W. O. Gibbon, José J. Aguilar, Pedro S. Aguilar.

Correspondencia 13 sacos, carga general.

—A la 1 y 15 a. m. ancló el vapor inglés Cartago, procedente de Bocas del Toro, capitán Lamby y 75 tripulantes.

Pasajeros: Juan R. Chacón, William P. Jones, Wm. H. Mitchell, Frank Laszor, Ernesto Sabaric, Charles E. Brown, E. H. Martin, Emanuel Maxwell, Harry Peterson, Juan Alvarado, Richard Cook, Thomas Ellington, Israel Dale, James Kenton, James Atkins, James Rickiffe, Jeremiah Jackson, David Morrison, Mathaniel Gregg, Jones Thomas, Josiah Anderson.

Correspondencia 1 saco.

Setiembre 2.—A las 10 a. m. ancló el cayuco nicaragüense T. A. H. procedente de Bluefields, capitán Huison y 2 marineros.

Pasajero: Alfredo W. Walter.

PUNTARENAS

Setiembre 3.—Hoy á las 6 a. m. ancló el vapor norteamericano City of Sidney, procedente de San Francisco de California, capitán Fisher.

Pasajeros: Pedro R. Bianco, E. López Sánchez y señora, Otonde de Briant, Eduardo Lacayo, Salvador Corleto, Enrique Corleto, Francis G. Bains, Jorge Nicolás Petrova Meléndez, Matilde Meléndez, Samuel Goodmaus y Juan.

Carga 2823 bultos, correspondencia 4 sacos y 1 paquete.

Empeño

de una comisión de socorros

Del "Diario de la Mañana" de la Habana, tomamos lo siguiente:

"La comisión recaudadora de socorros para Costa Rica (azotada meses ha por un espantoso terremoto) riude ya sus cuentas y recibe las últimas dádivas pendientes. Marco Tulio Pérez, O. wald Pochet y P. E. Pérez, presidente, tesorero y secretario, hacen pública su gestión, demostrando girado oportunamente casi todo lo recolectado.

Tal diligencia recomienda la honradez de la Comisión. Así debe hacerse siempre que se toca al bolsillo ajeno con la varita mágica de la caridad. Pero así no se hace siempre: yo sé de suscripciones que no han ido íntegras, á remediar necesidades de las víctimas.

Marco Tulio Pérez, alma de esa benéfica empresa, ha demostrado con ella, sentir intenso el amor á su bella patria costarricense."

Esta comisión ha remitido fondos por la suma de \$ 1517,60 moneda norteamericana.

AVISOS ECONOMICOS

FONOGRÁFO—Teogo veinticinco discos escogidos que deseo vender ó cambiar por otros GERARDO ECHEVERRÍA, Setbre. 1. 10v

SE alquila una CASA en el barrio de Aranjuez, á propósito para pulpería. La construcción es contra temblores porque las paredes tienen un horcón por cada metro. Entenderse con el constructor CARLOS CERCO NE. 31 de agosto de 1910 10v.

SE recuerda á los suscriptores de trajes en la Sastrería LONDRES y PARIS, que para gozar el beneficio del sorteo del próximo domingo 21

Supresión de las inyecciones.

Tratamiento el mas facil y el mas discreto.



Exigir la firma:

S. Midy
sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL

de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre



Desconfiar de las Falsificaciones.

Cada cápsula lleva el nombre



PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

JARABE DE RABANO IODADO

DE GRIMAUT Y CIA

Depurativo por excelencia PARA LOS NIÑOS PARA LOS ADULTOS



VENTA AL POR MAYOR 8, Rue Vivienne, PARIS.

"DES ROSES" PERFUME



V. RIGAUD . PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

CEREVISINA

(Levadura seca de cerveza)

La CEREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos. En los enfermos que padecen de psoriasis, herpes ó eczema, produce el mejor éxito mejorando rápidamente su estado general, así como en el acné, la urticaria, etc.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

Ferrocarril al Pacífico ITINERARIO QUE EMPEZO A regir el 20 de diciembre de 1909.

División de Esparta

Rumbo al Oeste		Estaciones	Rumbo al Este	
PRIMERA CLASE	NUMERO 23		PRIMERA CLASE	NUMERO 26
DIARIO			DIARIO	
LLEGA	SALE		LLEGA	SALE
a. m.	a. m.		p. m.	p. m.
7 25	7 00 ESPARTA	5 15
8 15	7 35 BARRANCA	4 40	4 50
 PUNTARENAS	4 00

Administración General del Ferrocarril al Pacífico—San José, 18 de diciembre de 1909.—M. G. ESCALANTE, Administrador General.—R. A. CASTRO B., Jefe del Tráfico.

tienen que pagar la cuota antes del sorteo. 9 de agosto.

BUEN NEGOCIO.—Se vende una casa de dos pisos en condiciones favorables para el comprador, recientemente construida, situada por el barrio de la Soledad, ó se cambia por una finca en jurisdicción de esta ciudad ó en cualquiera otra provincia. En esta oficina se informará.—Agosto 20. 1 m.

PRENSA DE COPIAR, grande, Buena, Bonita y Barata, vende Gerardo Echeverría.—Agosto 27 10 v.

VENDO dos casas de construcción de bahareque y un solar en la calle octava Sur. Para precio y condiciones entenderse con Eugenio Lacayo en su cochonería que tiene situada 150 varas de la Botica Francesa y Calle 2a Sur.—Julio 3. 3 m.

VENDO en Guadalupe, al Este de la plaza, frente al tranvía, un terreno de 2500 varas cuadradas, con dos esquinas, con una casa de bahareque en perfecto estado.—NICOLAS MONTERO B.—Agosto 9.

VENDO una buena máquina de escribir «Smith Premier» en \$ 150 al contado ó \$ 200 á largos plazos. Casilla 646.—Agosto 10. 10 v.

MADERAS y CAÑA de primera clase á precios especiales. No construya sin hablar antes conmigo. Economizaré el 25 por ciento. Costado derecho de La Catedral, no 33 entre 12 y 1 p. m.—Agosto 9—NICOLAS MONTERO B. alt.

UNICA GANGA!! Se vende en Guadalupe un terreno situado frente á la línea del tranvía, mide 4000 varas cuadradas próximamente, tiene agua de riegos, y de cañería. Precio: \$1250. Entenderse en esta ciudad con el Licenciado don Ramón Rojas G. ó con don E. Bertone, en la Aduana.—Agosto 18. 30 v. alt.

GRATIS—Casi se puede conseguir un bonito traje tomando una suscripción á la Sastrería LONDRES y PARIS. Se necesitan agentes activos en toda la República. Apartado 119—Agosto 8.

CASAS.—Se vende una casa en Questa de Moises, nueva, de marcos y ladrillo, contra temblores; \$ 1000 al contado y \$ 4000 á plazo. Otra en el mismo lugar, frente al tranvía, en \$ 3000. En esta oficina informarán.—Agosto 4. 1 m. al.

SE ALQUILA una casa situada frente al jardín de las señoritas Carmo, calle de San Pedro. Es punto es de lo más sano y gozan las casas de una linda vista sobre San José, y un local propio para taller ó depósito. Para informes dirigirse á PEDRO DURINI, Hotel Francés No 5 ó al señor GAETANO DE BENEDICTIS, Hotel Imperial. 12 de agosto.

VERDADERA GANGA!—Se venden á precio de ocasión 6 casitas nuevas, de construcción contra temblores, en el pintoresco barrio del Turrujal. 1-formes en esta oficina. 31 de agosto. 10 v. alt.